
◎令和２年第４回（１２月）大島町議会定例会の結果について 

 

下記の日程で大島町役場３階、本会議場において第４回（１２月）定例会を開催いたしました。 

各日程の議案等の審議・決定結果については下記のとおりです。 

 

１．会期 令和２年１２月８日（火）～１２月１０日（木）までの３日間 

 

２．各日程と議案等の概要 

◎１２月８日（火） （本会議） 

・町長報告 

・定例監査報告 

・議案第６６号 令和２年度東京都大島町一般会計補正予算（第３号）＜原案可決＞ 

・議案第６７号 令和２年度東京都大島町後期高齢者医療特別会計補正予算（特高第１号）＜原案可決＞ 

・議案第６８号 元村三原山線道路災害復旧工事請負契約の一部変更について＜原案可決＞ 

・一般質問（質問議員と質問項目） 

１． ４番  川 嵜 和 光  議 員（ 質問時間５８分 ）  

○大島町の目標設定について 

  ①大島町の将来に向けて、コロナ対策に並行して町が行う独自の大島町戦略計画を聞かせてください。 

  ②世界的な温室効果ガス減少に向けて、浮体式洋上風力発電事業が改めて見直しをされております。町長が期待している

この事業のその後の進捗状態をお知らせください。 

○大島町復興計画、神達・丸塚地区の「産業振興センター建設計画」について、進捗状態をお知らせください。 

  ・センター利用に関して私からの提案 

○ＧＩＧＡスクール構想について、大島町の対応はいかに 

○大島町観光振興に向けての提案 

  

２．１１番  橋 本 博 之  議 員（ 質問時間１６分 ）  

○大島町公共浄化槽等整備推進事業について質問します。 

  ・長年の懸案であったこの事業の実施は、非常に重要だと受け止め支持するものです。この事業は高額な受益者負担を伴

います。設置目標数を達成するためには、町民の理解と実行など、難しい課題が予想されると懸念しますが、町はどの

ような施策で取り組む方針なのかお尋ねします。 

   また、高齢者世帯を中心に受益者負担軽減の要望と事業財源についてお尋ねします。 

 

３． ６番  小 池   渉  議 員（ 質問時間２１分  ）  

○サテライトオフィスの誘致について 

  ・新型コロナウイルス感染症の感染が拡大する中、テレワーク等の働き方がこれまで以上に再認識されている。サテライ

トオフィスの誘致については以前から各自治体でも取り組みが始まっているが、大島町での検討・着手を求める。 

 

４． ５番  山 田 忠 敬  議 員（ 質問時間３３分  ）  

○住民参加の町政を作るために 

  ①住民参加の町政・町づくりを進める上での町長の基本的な考え方はどのようなものか。 



  ②何らかの事業で住民に参加を求める場合、応募してきた住民には極力全員その任についてもらうが必要だと思うがいか

がか。 

  ③②の件で、どうしても定員通りに人数を絞らなければならない場合、その定員は複数が当然だと考えるがどうか。 

  ④定員通りに人数を絞る場合、住んでいる地区や年齢等の客観的条件を考慮しなくてもよければ、本人による抽選が最善

であって、書類による選考等は不必要であると思うがいかがか。 

○新型コロナウイルス感染症対策について 

  ①唾液によるＰＣＲ検査を医療・福祉施設職員の希望者を対象に正月明けの時期に実施すること。 

  ②正月明けにリスクが高まることを住民に十分理解してもらえるようにすること。 

  ③町の奨学金制度の拡充を図ること。 

 

◎１２月９日（水） （本会議） 

・一般質問（質問議員と質問項目） 

５．１０番  高 橋 千 香  議 員（ 質問時間２０分  ）  

○コロナ感染予防対策の一環として「元町薬局」の待ち患者への対応として番号表示等の導入の検討を望む。 

  ・地方創生臨時交付金を活用して、密を避けるため駐車場で待つ人、小さい子同伴の家族、発熱（風邪等）患者など、対

応できる番号表示も含めた設備ができる予算を検討してほしい。 

○教育現場（小・中学校）のコロナ感染予防対策として、トイレ等非接触型手洗い場 

の整備を望む。 

・現在の学校トイレ、手洗い場は集団生活の中での予防策として手洗い重視しているがその場所そのものの改修の検討を

考えた方が良いと思われる。 

 

６． ９番  佐 藤 勝 人  議 員（ 質問時間４４分  ）  

○新型コロナ感染拡大のための「水際対策」について 

 －プレジャーボート等の入港・係留に対しての対応を通じて－ 

 ①港の陸域での島外者と地元の小中学生の接触の機会があることに対しての、学校・家庭での指導はどのようになされる

べきなのか。 

 ②感染防止に対しての町長からの防災無線での町民へのメッセージと町からの、町民と島外者への呼びかけは今後どのよ

うなタイミングでなされていくのか。 

 ③プレジャーボート以外の船の入港・係留について、地元の住民への情報提供はどのようになされるべきなのか。 

 ④波浮港におけるプレジャーボート等の入港・係留から住民の安心安全の環境をつくるためには、波浮港はどのように管

理していったらよいのか。さまざまな課題が提起されている現状をふまえて大島町と支庁がどのような形で連携してい

ったらよいのか。 

○大島における、種々の交通機関における新型コロナ感染防止対策について 

 特にマスク着用についてのはたらきかけの現状は。 

 ①レンタカー・バス（大島バス）・タクシーの利用者に対して、マスクの着用についてのはたらきかけがなされているか

どうかについて、町としての把握状況は。 

○「大島町生涯学習センター・郷」の開館にいたるまでと取り組みと、開館時におけるセレモニーに関して。 

 ①１階の図書館について 

  ・蔵書については、現図書館の蔵書を中心におこなわれると思うが、本の現段階での搬入計画は。 

 ②２階の各部署についての備品機材等の搬入については、どのような計画でおこなわれるのか。 

 ③開館式のセレモニーは実施されるのか。 



  実施されるとすれば、どのような内容で挙行されるのか。 

 ④役場の教育文化課の場所は“郷”に移ったあとはどのように活用されるのか。 

   

７． ２番  清 水 光 一  議 員（ 質問時間１００分  ）  

○町政運営について 

 ・副町長のこれまでの手腕と責務について 

・副町長の評価について 

・一般質問後の対応について（これまでに答弁した「協議」や「検討」等の答弁後、どのように扱われているのか) 

・伊豆大島ジオパークと復興計画との関わりとオール大島の考え方について 

・「大島を本気でサイクリストの聖地にしたい」発言について 

○「椿の島」大島のイメージアップについて 

・2023年椿サミット大島誘致について 

・大島町共催の椿まつりについて（共催とはどこまで運営に関わるのか） 

○教育環境の整備について 

 ・「島外生徒受入事業」「島外離島留学」への考え方と東京都教育委員会による住民説明会実施について 

 ・通学路に該当する部分の野田浜線の交通安全対策について 

・地域社会に開かれた教育について（大島町教育大綱に関連して） 

・コロナ陽性者発生時の小中学校ガイドラインについて 

○財政健全化について 

・公共財産の公表・売却について 

・固定資産税の税収率の強化について 

・SNSを活用した積極的な財源獲得について 

 ・補助率 10/10の予算獲得の考え方と東京都町村会の多摩・島嶼スポーツ習慣定着促進事業助成事業について 

 ・御神火温泉・浜の湯・火山博物館の指定管理者及び指定管理者選定委員会について 

・大島旅客自動車株式会社経営安定化事業について 

・町職員における係長と統括係長について 

・町職員の人員配置と異動の考え方について 

 

◎１２月１０日（木） （総務文教経済・住民福祉環境常任委員会 所管事務調査） 

◎１２月１０日（木）（本会議） 

・議案第６９号 大島町公共浄化槽整備推進事業条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７０号 大島町生涯学習センター・郷設置条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７１号 大島町図書館設置条例の全部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７２号 大島町子ども家庭支援センター条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７３号 大島町組織条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７４号 大島町町税条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７５号 大島町国民健康保険税条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７６号 大島町事務手数料条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第７７号 大島町火災予防条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議員提出議案第４号 大島町議会委員会条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・閉会中の継続調査申出書 



◎１２月１０日（木）（本会議 追加日程） 

・議会改革特別委員会審査終了報告 

 

 

【議会事務局よりお知らせ】 

 

◆大島町の定例議会は、年４回開催しています。（３月、６月、９月、１２月） 

 

◆次回の定例議会は、３月中旬頃開催予定です。（詳細については、直近の議会運営委員会終了後ホームページへ掲載します。） 

 

◆詳しくは、大島町議会事務局までお問い合わせください。 

 


